

G. Definisi Operasional

Konsep-konsep perlu didefinisikan secara jelas oleh peneliti agar pembaca atau orang lain mengetahui maksud dari konsep yang dipakai peneliti dalam penelitian tersebut. Konsep-konsep yang sama bisa jadi dapat diartikan berbeda oleh pembaca. Definisi operasional merupakan suatu langkah yang dapat memberitahukan bagaimana cara mengukur variabel dan untuk memudahkan pengukuran masing-masing variabel berdasarkan kenyataan yang terjadi di lapangan. Dimana variabel dalam penelitian yang akan dilakukan adalah pembiayaan *muḍārabah* dan produktivitas UMKM.

Pembiayaan *muḍārabah* adalah akad kerjasama (pemberian modal) atas suatu usaha dengan nilai yang disepakati antara nasabah dengan BMT Amanah Ummah, setelah sebelumnya nasabah menyebutkan dengan sebenarnya biaya modal atas barang/usaha tersebut dan besarnya keuntungan yang dapat diperolehnya. Dalam pengelolaannya BMT Amanah Ummah sebagai *ṣāhibul māl*, memberikan modal kepada nasabah. Nasabah akan mengelolah modal untuk usaha yang dia ajukan dan disepakati kedua belah pihak antara BMT (*ṣāhibul māl*) dan nasabah (*muḍārib*).

Produktivitas UMKM adalah suatu ukuran perbandingan antara hasil keseluruhan dan masukan yang ada di Usaha Mikro, Kecil dan Menengah (UMKM). Masukan dibatasi dengan tenaga kerja, sedangkan keseluruhan di ukur dalam ke satuan fisik, bentuk dan nilai. Dalam hal ini pembiayaan tersebut, ditentukan dengan nilai atau laba yang dihasilkan dari pembiayaan *muḍārabah* terhadap UMKM di Karah Surabaya.

Implementasi pembiayaan pada BMT Amanah Ummah sebagai *ṣāhibul māl* memberikan sebagian dananya untuk melakukan pembiayaan kepada UMKM di

I. Sistematika Pembahasan

Penulisan skripsi ini dibagi dalam beberapa bab yang terdiri dari lima bab, yaitu:

Bab satu, berupa pendahuluan yang berisi latar belakang, identifikasi batasan masalah, rumusan masalah, kegunaan hasil penelitian, tujuan penelitian, kajian pustaka, definisi operasional, metode penelitian, dan sistematika pembahasan.

Bab dua, bab ini menguraikan tentang kerangka teoritis mencakup tinjauan umum tentang BMT, pembiayaan *muḍārabah* dan produktivitas UMKM.. Dalam bab ini dibahas teori-teori yang menjadi dasar pedoman tema penelitian yang diangkat.

Bab tiga, membahas tentang gambaran umum hasil penelitian yang secara garis besar meliputi profil BMT Amanah Ummah dan praktek pembiayaan terhadap UMKM di Karah Surabaya serta mekanisme pelaksanaan pembiayaan *muḍārabah* yang dilakukan oleh BMT Amanah Ummah dalam meningkatkan produktivitas UMKM dan peran pembiayaan yang dilakukan oleh BMT Amanah ummah untuk meningkatkan produktivitas UMKM di sekitar Karah Surabaya.

Bab empat, bab ini mengungkapkan mengenai analisis yang meliputi analisis terhadap pelaksanaan pembiayaan *muḍārabah* dan peran pembiayaan *muḍārabah* dalam meningkatkan produktivitas UMKM di Karah Surabaya.

Bab lima, merupakan bab penutup yang berisi kesimpulan dari hasil penelitian dan saran-saran yang dapat bermanfaat bagi banyak pihak. Khususnya dalam tujuan pengembangan produk pembiayaan *muḍārabah* untuk meningkatkan pertumbuhan ekonomi dan produktivitas UMKM di BMT Amanah Ummah Karah Surabaya.